



MILES DE DESAPARECIDOS, MILES DE FAMILIAS EN ZOZOBRA



PODER Y DINERO

Víctor Sánchez Baños
vsb@poderydinero.mx
@vsanchezbanos

¡Confiamos demasiado en los sistemas y muy poco en los hombres!
Benjamín Disraeli (1804-1881)

Dramas inenarrables viven decenas de miles de familias en el país a consecuencia de la desaparición de un familiar. Jóvenes, mujeres u hombres, así como niños y adultos desaparecen cotidianamente. La mayoría queda en la estadística de las agencias del Ministerio Público.

Las desapariciones “de alto impacto”, como dicen los fiscales, son las únicas que se atienden con todo el peso de la ley y la estrategia del Estado. Sin embargo, hay muchos casos más, de los más pobres generalmente, que solo a sus familias les importan.

Madres, esposas e hijos salen en búsqueda de su familiar. Muchos no tienen dinero suficiente para lograr el objetivo y lo más grave es al final de su recorrido: cuando encuentran restos que podrían ser de ese ser querido, simplemente los gobiernos estatales se niegan a aplicar pruebas de ADN por su oneroso costo.

Pero la austeridad no puede aplicarse contra una sociedad que desea seguridad, paz y tranquilidad.

En el Congreso se aprobó la creación del Centro Nacional de Identificación Humana, una propuesta que desde hace más de cinco años han puesto sobre la mesa los colectivos de personas desaparecidas, mismo que será responsable de la búsqueda de personas proporcionando herramientas.

Sin embargo, no es suficiente. Además, con escasos recursos trabaja la Comisión Nacional de Búsqueda, que está obligada a brindar investigaciones efectivas y certeras mediante herramientas de vanguardia.

El problema no es menor. Según el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas de 1964 a 2022 hay un total oficial de 243 mil 240 personas que no aparecen por ningún sitio. De esa cifra 70% son mujeres, niñas y adolescentes.

Injustificables

Datos del Colectivo Cero indican que desde 2019 y hasta el segundo cuatrimestre de 2021 hay seis mil 413 reportes de pacientes y profesionales de la salud que se quejan por el desabasto de medicamentos e insumos médicos en las instituciones de salud pública. En su mayoría se trata de medicinas de alto precio y, como obviamente ocurre, son para el tratamiento del cáncer. Le siguen los tratamientos para enfermedades relacionadas con el cerebro y después las crónico-degenerativas. Otro renglón donde la austeridad no es justificable.

Excelente decisión del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, de analizar la viabilidad para erradicar los abusos de la prisión preventiva. En una visita al

penal de Santa Martha Acatitla, en la Ciudad de México, recaló que se han dado abusos en ese tipo de acciones judiciales. Hay jueces, observó, que la usan por consigna. La cárcel por consigna política, económica o de grupos de presión debe ser erradicada en el país. La premisa debe ser: todos son inocentes hasta que se demuestre lo contrario. Desde el momento en que se inicie todo proceso, hasta que se dicte sentencia. A muchas personas que siguen juicio en prisión aún no les han demostrado su culpabilidad y en el caso de ser inocentes ya les arrancaron de sus vidas meses y hasta años de libertad. Por ello la Constitución es clara: la justicia debe ser pronta y expedita. En México ni es pronta ni mucho menos expedita en muchos casos. Por ello Zaldívar puso el dedo en el renglón.



El problema no es menor.

Dinero Más de dos mil 300 millones de dólares se invertirán en el proyecto inmobiliario turístico de bienestar Acapulco Sur-Riviera San Marcos, ubicado en la región de la Costa Chica de Guerrero. La obra generará 23 mil empleos directos y 50 mil indirectos. El gobierno del estado estima que será un desarrollo que combine el turismo, el medio ambiente y la inversión de empresarios que compraron estos predios desde hace 14 años. Se trata de Eduardo Sánchez Navarro, del Grupo Questro; Rafael Posada Cueto, de Corporativa Bomeo; y Raúl Morales Berdejo, de Mercatus. Por cierto, Acapulco Diamante hasta 2023 estima una inversión de alrededor de 21 mil millones de pesos.

Responsabilidad Social Corporativa Bajo el liderazgo de Thomas Renard, Veolia Aguascalientes limpió 17 kilómetros de redes de alcantarillado y 186 rejillas, también conocidas como “caimanes”, en la zona ferial y en las colonias aledañas. Así se evitan azolves, malos olores y posibles focos de infección. Aunado a esto se colocan de manera frecuente pastillas de hipoclorito de calcio en las alcantarillas. **V**